

ちょっと前を見よう

長崎県立大崎高等学校長 平山 隆

新年明けましておめでとうございます。

楽しいお正月を過ごせましたか。気がつくとも今年度もあと2ヶ月と少し。3年生は4月から新しい環境でのチャレンジが始まりますね。就職の人も進学の人もよいスタートダッシュが切れるように準備をしっかりとしておきましょう。2年生にとっての3学期は3年生の0学期。進路実現に向けて動き始める時です。スタートが早ければ早いほど自分の夢を叶えた人が多いという統計データがあります。一回立ち止まってこれまでの自分を振り返り、自分が何に向いているのか、どうやって人の役にたてるのかを考えてみましょう。1年生は今年の夏以降は学校の中心として活躍していくことになります。2年次に前進できるのか中だるみするのかによって、卒業時の進路や自分に対する満足度が大きく変わります。それぞれが今を大切にし進歩して行けることを望んでいます。

さて、私は昨年の4月に大崎高校に来る前は諫早の青少年自然の家で勤務していました。自然の家では幼稚園児から社会人までの研修の受け入れの他に、キャンプ、自然観察、自然体験、登山など多岐にわたるイベントが行われています。その一環として、土日地域への催し物に出かけ、子ども達に無料で竹トンボ等のクラフトや昔遊び体験等を提供するブース出展も行っています。私は昔遊びの中でも、一本橋渡りに子ども達が成功するまで何度も挑戦する姿を見るのが大好きでした。各7メートルの大小2本の丸太を準備し、台の上に置きます。太い丸太は幼稚園・保育園児でも渡れる初心者向けで、大人が乗っても揺れない頑丈なものです。渡りきると子ども達が大はしゃぎして喜びます。途中で落ちて下にもクッションがひいてあり高さもないのでケガなどしませんが、子ども達はとても悔しがり、また挑戦します。細い方の丸太は、小学生が乗っただけでもたわみ、激しく揺れます。足を置く方向や上半身の傾きなどに注意して、少しずつ進まないともバランスが保て



ません。ちょっとでもバランスを崩すと揺れ出します。一旦揺れだすと収まるまで待たないと進めません。実は、この一本橋渡りで一番大切なことは、目線の保ち方です。不思議なもので足下ばかり見ていると体のバランスをとりにくいのです。だからといってあまり遠くを見てもうまくいきません。ちょうど良い目線の置き場所があるのです。それは、4～5メートル先の部分です。自分が進む方向のちょっと前の方を見ると体が安定し、丸太も揺れにくいのです。

私たちの日頃の生活も同じようなものかもしれません。遠い未来のことばかり考えていても行動が伴わず、日々のことだけでは何のためにしているのかわからなくなります。3ヶ月から半年先の自分の姿をイメージしながら目標を設定し、何事にも取り組んでいきましょう。

◆第12回 校内百人一首大会◆



1月11日(木)6校時に武道場で、第12回校内百人一首大会が行われ、1・2年64名が大会に挑み、熱戦を繰り広げました。今年は、悪天候による緊急下校となり、1回戦のみの実施となりました。結果は以下の通りです。

【団体の部】

優勝 2年2組 (取り札平均 26.5枚)

【個人の部】

- 1位 2年1組 永松 郁未さん (44枚)
- 2位 2年2組 本山 楓さん (41枚)
- 3位 2年1組 山内百合香さん (39枚)
- 1年1組 森 周真さん (39枚)
- 5位 2年2組 浦辺 栞奈さん (37枚)



2月の行事予定

- 1日(木) 3年登校日、ふるさと料理教室
学校評議員会、服務規律委員会
- 3日(土) 2年センター試験早期対策模試(～4)
- 8日(木) 3年登校日、進路シンポジウム
- 9日(金) 1・2年学年末考査時間割発表
日本漢字能力検定
- 15日(木) 3年登校日
- 19日(月) 1・2年学年末考査(～23日)
- 22日(木) 安全衛生委員会
- 23日(金) 3年登校日、献血、卒業式式場設営
- 26日(月) 3年登校日、卒業式練習(1・2年)
- 27日(火) 3年登校日、大掃除(全学年)
- 28日(水) 卒業式予行練習、同窓会入会式

3年生卒業までの日程(登校日)

- 2月1日(木) ふるさと料理教室
- 8日(木) 消費生活(ヤング)講座
進路シンポジウム
- 15日(木) 年金セミナー
スーツ着こなしセミナー
テーブルマナー
- 23日(金) 献血、メッセージ書き
- 26日(月) 卒業式練習
- 27日(火) 卒業式練習、大掃除
- 28日(水) 卒業式予行練習
各種表彰、同窓会入会式
- 3月1日(木) 卒業証書授与式

●大学入試センター試験報告●

今年のセンター試験は、1月13・14日に実施されました。受験生の総数は約58万人、昨年度より約6700人(1.2%)増えました。本校からも13名が受験しました。会場は昨年と同じ長崎国際大学でした。天候にも恵まれ、本校受験生も特に支障なく受験できました。受験前は、早朝放課後補習、添削指導、休日学習会とさまざまな形で学習に取り組んできた成果を十分に発揮してくれたものと思います。本校先生方も両日ともに応援に駆けつけ、最後まで指導を受ける受験生の姿がありました。

